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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре более 440 школьников 14-18 лет смогут подработать в летний период 
Временно исполняющая полномочия главы Таймыра Галина Гаврилова провела 

заседание рабочей группы по организации летнего отдыха школьников в 2020 году. Его 
участники обсудили мероприятия летней занятости детей и сроки их выполнения, 
согласовали расходы и источники финансирования, а также определили модель организации 
занятости школьников в возрасте 14-18 лет. 

В начале заседания Галина Гаврилова отметила: «Так как очень большое число детей 
остается летом на территории муниципального района, потребность в их занятости у 
родителей очень высока. Необходимо постараться по максимуму охватить всех наших 
детей». 

«По поручению главы Таймыра Евгения Вершинина увеличено количество рабочих мест 
в трудовых отрядах старшеклассников. Так, изначально в летний период планировалось 
трудоустроить 80 подростков в городе Дудинке и порядка 160 в поселках муниципального 
района. Теперь подработать смогут более 180 школьников в заполярной столице и порядка 
260 в поселках. Отмечу, заявления от родителей будут приниматься до 29 мая», – доложила 
заместитель главы Таймыра по вопросам образования и культуры Татьяна Друппова. 

В рамках совещания решено создать на базе Таймырского молодежного центра единый 
штаб, члены которого будут курировать организацию трудовой и досуговой занятости 
таймырских подростков. В данный момент специалисты центра собирают информацию об 
объемах работ по облагораживанию поселков и города. Далее будет подготовлен план 
работы, с учетом ее посильности и безопасности для детей. 

«Таймыр» 
 

Художникам предлагают нарисовать Таймыр. Лучшие работы получат премию имени 
Мотюмяку Турдагина. 

Открыт прием заявок на V Региональный творческий конкурс изобразительного искусства 
на соискание премии имени Мотюмяку Турдагина. Его проводит Таймырский дом народного 
творчества при финансовой поддержке Министерства культуры Красноярского края. 

К участию приглашают профессиональных художников, студентов художественного 
факультетов вузов или самодеятельных мастеров изобразительного искусства старше 14 лет. 
В конкурсе три номинации: «Живопись», «Графика», «Надежда Таймыра». Для победителей 
предусмотрены денежные призы. 30 тысяч рублей за победу в первых двух и 25 тысяч за 
третью. 

От участников ждут работ, освещающих, например, темы истории, культуры и фольклора 
народов, населяющих Таймырский полуостров, иллюстрирующих историю освоения и 
развития Таймыра или изображающих его флору и фауну, выдающихся личностей. Работы 
можно выполнить в техниках: живопись, графика, любой вид гравюры и эстампа. Жюри при 
оценке будет обращать внимание на знание и отображение национальных и региональных 
особенностей, творческую индивидуальность и мастерство автора, владение техникой, 
оригинальность раскрытия темы, цветовое решение, колорит, композицию, выразительность 
и эмоциональность. 

Заявку для участия нужно подать до 25 ноября. Заседание независимого жюри 
запланировано на 2 декабря 2020 года, а уже 4 декабря планируется награждение 
победителей. 

Подробно с условиями участия можно ознакомиться на сайте Таймырского дома 
народного творчества и в положении о конкурсе. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцев приглашают принять участие в конкурсе проектов 
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25 мая в Дудинке и на территориях пяти поселков, подведомственных 
муниципальному образованию, стартует конкурс молодёжных проектов «#Территория 
добрососедства». Его цель — популяризация молодёжных инициатив путем реализации 
социальных проектов, как формы участия в развитии муниципального образования «город 
Дудинка». Организатором конкурса выступает городской комитет культуры, молодежной 
политики и спорта. 

В соответствии с требованиями Положения о конкурсе, к участию в творческом 
состязании приглашаются молодежные общественные объединения, организации, а также 
инициативные группы молодых граждан в возрасте от 14 до 30 лет. 

Конкурсантам необходимо разработать и оформить проект в одной из представленных 
номинаций: «Здоровая нация», «Творчество», «Живи мой поселок», «Развитие волонтерского 
движения», «Свободная номинация» и до 15 июня направить заявку и паспорт организаторам 
на электронный адрес: borez@gorod-dudinka.ru... 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
За сутки в Норильске двое заболели COVID-19 и трое выздоровели 

22 мая в городе зарегистрирован 61 пациент с подтверждённым диагнозом 
«коронавирусная инфекция». С начала пандемии заболели 74 человека, выздоровели 13. 

На карантине находятся 59 человек, причем за сутки сняты с наблюдения 10 человек, 
добавлены 11. 

Всего по Красноярскому краю за сутки зарегистрировано 150 случаев болезни, таким 
образом счет подходит к трём тысячам: 2 971 человек заражён вирусом. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Росавиация сообщила о ходе реконструкции аэропорта Норильска 

В аэропорту Норильска продолжается реконструкция аэропортового комплекса и 
объектов аэродромной инфраструктуры. Работы включены в государственный Комплексный 
план модернизации и расширения магистральной транспортной инфраструктуры до 2024 
года. Это заключительный этап реконструкции. 

Сейчас в северной воздушной гавани продолжают строить водосточно-дренажную 
систему и очистные сооружений поверхностного стока, а также трансформаторную 
подстанцию, идет подготовка к укладке кабеля в нижней части перрона. Как и в предыдущие 
несколько лет, реконструкцию ведут в условиях действующего аэропорта. 

Напомним, масштабное обновление норильского транспортного узла началось в 2015 
году на условиях государственно-частного партнерства. В федеральном бюджете на 
реализацию этого значимого проекта было предусмотрено 7,5 миллиардов рублей. Более 5 
миллиардов выделил «Норникель», которому принадлежит комплекс зданий и сооружений 
аэропорта. Таким образом, общий объем инвестиций составил более 12,5 миллиардов 
рублей. 

Реконструкция проходила в несколько этапов, полностью была переделана взлетно-
посадочная полоса. Во время ремонтов разных участков ВПП в летние месяцы 2016–2018 
годов аэропорт принимал только самолеты малой авиации и среднемагистральные суда. Три 
года подряд до осени ВПП работала не в полную длину, потом вновь начинала принимать 
дальнемагистральные «Боинги». 

На третьем, заключительном этапе на взлетке установили новое светосигнальное, 
метеорологическое и радиотехническое оборудование, обеспечивающее полеты, заменили 
покрытие перрона. Полностью ремонт норильской ВПП закончили в сентябре 2018 года, и она 
заработала без ограничений. Тогда пилоты первых приземлившихся больших лайнеров 
высоко оценили ее качество. Сейчас полная длина полосы составляет 2850 метров, а общая 
площадь гражданского перрона – 108 тысяч квадратных метров. Аэродром может принимать 
любые типы воздушных судов. 

mailto:borez@gorod-dudinka.ru
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Заключительный этап ремонта аэропорта Норильска начался в прошлом году 
и предполагает модернизацию аэродромной инфраструктуры, строители начали устройство 
аэродромного комплекса. 

В третьем квартале этого года, как сообщает Росавиация, работы должны полностью 
завершить. В том числе построить очистные сооружения, патрульную дорогу, периметровое 
ограждение с ТСО (техническими средствами охраны), реконструировать системы 
электроснабжения и водосточно-дренажную систему. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Оперативная информация о ситуации с коронавирусной инфекцией в Красноярском 
крае 

По данным краевого управления Роспотребнадзора на 14.00 23 мая, за все время 
подтвержденный диагноз "коронавирусная инфекция" выявлен у 3119 человек  (+148 человек 
за сутки), из них вылечены 697 человек  (+38 человек за сутки), 28 человек погибли  (+3 за 
сутки). Случаи заболевания коронавирусной инфекцией выявлены в 45 муниципальных 
образованиях края. Темп прироста заболевших в среднем за сутки составляет 4,9 %. 

На сегодня 896 человек находятся под наблюдением врачей (+29 человек за сутки). 
Снято с наблюдения за последние сутки 162 человека. 

За все время проведено 157 519 тестов в крае (+5323 за сутки)  на коронавирус. 
Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и 

распространения новой коронавирусной инфекции на территории Красноярского края. 
«Красноярский край» 

 
Будет ли продлён режим самоизоляции в Красноярском крае после 31 мая. На этот 
вопрос ответил Губернатор Красноярского края Александр Усс. 

В беседе с журналистом НГС24 глава региона выразил надежду на то, что режим 
самоизоляции, который действует в Красноярском крае до 31 мая, не будет продлён. 

«Надеюсь, все-таки нет», - сказал Губернатор. 
Александр Усс напомнил, что еще до майских праздников анонсировал открытие 

предприятий сферы услуг — парикмахерских, салонов красоты, химчисток, ателье  и др., 
однако из-за стремительного распространения коронавирусной инфекции среди вахтовиков в 
Северо-Енисейском районе подписание указа было отложено. 

«Естественно, эту проблему мы будем обсуждать с нашими коллегами из федеральных 
ведомств: в какой мере можно применять к Красноярскому краю показатели для обычных 
регионов с учетом этой специфики», - сообщил он. 

НИА-Красноярск 
 

Военные покидают Красноярский край 
Военнослужащие сводного отряда Минобороны России покидают п. Еруда Северо-

Енисейского района Красноярского края. 
Военные выполнили поставленные задачи по развертыванию мобильного госпиталя на 

100 коек и обсервационного лагеря на 2000 койко-мест в п. Еруда. Теперь они возвращается в 
пункты постоянной дислокации. 

Часть отряда вернется своим ходом в составе двух автомобильных колонн 
подразделений Центрального военного округа, сообщает Звезда, преодолев по бездорожью и 
горной местности более 1000 километров. 

Подразделения 100-го отдельного полка МТО отправятся самолетами Ил-76 военно-
транспортной авиации ВКС России. Всегопланируется выполнить 18 рейсов. 

В поселке Еруда останутся оказывать помощь 77 врачей и младших медицинских 
специалистов Минобороны России, а расчеты мобильного отряда РХБЗ продолжат 
проведение дезинфекционных мероприятий. 
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Всего к выполнению задач в Красноярском крае было привлечено свыше 
400 военных и более 100 единиц спецтехники. 

1-line.ru 
 

Министр здравоохранения Красноярского края отправлен на карантин. Также 
предписание на изоляцию получили ряд сотрудников ведомства. 

Сотрудник краевого министерства здравоохранения получил положительный тест на 
инфекцию. В Роспотребнадзоре пояснили, что заражение произошло в кругу семьи. Теперь 
все контактировавшие с заболевшим коллеги, включая министра здравоохранения края, 
отправлены на 14-дневный карантин. 

Как сообщают в минздраве, большинство изолированных сотрудников продолжат 
работать дистанционно. Чиновники ведомства, не попавшие в число контактных лиц, 
продолжают работать в штатном режиме с соблюдением всех положенных противовирусных 
мероприятий. 

Горновости 
 

Красноярскстат: в крае стало меньше супружеских пар. В Красноярском крае за период с 
2002 по 2010 год стало меньше супружеских пар. 

Первый раз сведения о числе незарегистрированных браков собрали на Всероссийской 
переписи населения 2002 года. Тогда выяснилось, что в крае число супружеских пар 
составило 709 тысяч. Из общего количества — 122 тыс пар (15,8%) состояли в 
незарегистрированном браке. 

Спустя 8 лет, согласно переписи населения в 2010 году, общее число супружеских пар 
сократилось до 670 тысяч. Из них 132 тыс. пар (19,7%) состояли в незарегистрированном 
браке. 

Как сообщают аналитики, за межпереписной период наиболее заметные изменения 
произошли в брачном состоянии женщин. Количество жительниц края, состоящих в браке, 
уменьшилось на 16%, при это число разведенных и разошедшихся увеличилось на 14,0%, 
овдовевших — на 8,0%. 

НИА Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Больше половины регионов РФ смогут снимать вирусные ограничения завтра 
44 региона России по эпидемиологическим показателям уже подошли или перешагнули 

порог, когда они могут переходить к первому этапу снятия ограничений, сказала глава 
Роспотребнадзора Анна Попова в эфире телеканала "Россия-24" в передаче "Воскресный 
вечер с Владимиром Соловьевым". 

По ее словам, коэффициент распространения инфекции составляет меньше единицы в 
27 регионах РФ, и еще в 17 регионах он равен единице. 

Согласно методическим рекомендациям Роспотребнадзора, коэффициент 
распространения инфекции (Rt) – это показатель, определяющий среднее количество людей, 
которых инфицирует один больной до его изоляции. Он рассчитывается на основе данных по 
приросту новых случаев. Наряду со свободным коечным фондом и показателем тестирования 
на 100 тысяч населения, коэффициент Rt используется, согласно рекомендациям, для 
принятия решения о поэтапном снятии ограничений в регионах. 

Роспотребнадзор ориентирует регионы на переход к первому этапу снятия ограничений 
при коэффициенте ниже 1,0; ко второму этапу – при коэффициенте ниже 0,8 (при выполнении 
других условий). В Москве Rt уже опускался ниже 0,8 (16-22 мая), но затем вновь поднялся. 
Столица еще не переходила к первому этапу, хотя с понедельника в столице в ограниченном 
режиме откроются МФЦ и начнет работать каршеринг. Московская область с субботы 
отменила пропускной режим. 

В пятницу вице-премьер Татьяна Голикова заявила, что уже в трети российских регионов 
показатель Rt опустился ниже 1,0. 
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По данным на утро воскресенья, как сообщалось, Rt в целом по России вырос до 
0,98. Этот показатель колебался около 0,9 – 0,92 последние дни, накануне в субботу вырос до 
0,97. В Москве Rt подскочил до 0,87 (накануне 0,83, 22 мая – 0,79, до этого четыре дня 
колебался в районе 0,72 – 0,75). Если рассчитывать показатель Rt для регионов России без 
учета Москвы, то он составляет 1,04 и остается в прежнем коридоре колебаний 1,08 – 1,02, в 
котором находится с середины мая. 

Коэффициент рассчитан, исходя из официальных данных оперативного штаба и из 
формулы расчета в методических рекомендациях Роспотребнадзора 3.1.0178-20 от 8 мая 
2020 года. 

INTERFAX.RU 
 

Глава Роспотребнадзора спрогнозировала рост смертности от коронавируса 
Россия прошла пик ежедневного прироста новых заболевших COVID-19, и вслед за ним 

ожидается подъем смертности, но это не отменяет в целом благополучного прогноза для 
страны, заявила глава Роспотребнадзора Анна Попова. 

"У нас будет нарастать количество погибших от коронавирусной инфекции, и это сегодня, 
к сожалению, очевидно. Так происходит в каждой стране. Пик количества погибших от 
коронавирусной инфекции идет за пиком или за верхушкой подъема (...) ежесуточной 
регистрации случаев заболевания", – сказала Попова в эфире телеканала "Россия-24" в 
передаче "Воскресный вечер с Владимиром Соловьевым". 

Она добавила, что в России на всех этапах COVID-19 хватало медиков и коек для 
заболевших. В целом, по ее словам, Россия движется по благополучному сценарию. 

Попова заявила, что смертность среди медиков от коронавирусной инфекции в России 
существенно не отличается от общей картины смертности в стране. Она добавила, что в 
России знают о каждом человеке, заразившемся или скончавшемся от коронавируса. 

INTERFAX.RU 
 
Памфилова анонсировала дистанционное голосование по поправкам в Конституцию 

В ряде регионов России на общероссийском голосовании по поправкам в Конституцию 
будет использовано дистанционное электронное голосование. Об этом в в интервью 
"Российской газете".рассказала председатель ЦИК Элла Памфилова. 

"Речь может идти пока не более чем о трех-четырех регионах, пока только на основе 
примененной ранее "московской" технологии", — уточнила глава Центризбиркома. 

Если регион хочет воспользоваться новой технологией, ему придется доказать ЦИК свою 
подготовленность и соблюдение всех требований. Ранее предполагалось, что отдать свой 
голос в онлайн-формате смогут только москвичи. 

В воскресенье в России вступил в силу закон, позволяющий проводить дистанционное 
электронное голосование на выборах всех уровней. 

Вести 
 

В Минобрнауки РФ назвали число дополнительных бюджетных мест в вузах 
Российским вузам выделят дополнительно чуть более 30 тыс. бюджетных мест, сообщил 

замминистра науки и высшего образования Дмитрий Афанасьев. 
"Правительство установит, на какие направления подготовки и в каком объеме эти 

цифры будут распределены", - сказал Афанасьев в эфире радио "Комсомольская правда", 
отметив, что в ближайшее время информация будет опубликована. 

Напомним, что увеличение бюджетных мест в вузах с 2021 года - поручение президента 
России Владимира Путина, которое он озвучил в послании Федеральному собранию. В 
основном, это касается региональных вузов, в приоритете - социальная сфера и экономика. 

Кроме того, по словам Афанасьева, завершить зачисление в вузы планируется в августе. 
Первыми будут зачислены "льготники", затем основная часть абитуриентов (около 80%) и в 
третью очередь - все оставшиеся. При этом зачисление начнется после того, как все 
желающие сдадут ЕГЭ. 
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Отметим, что из-за коронавируса ЕГЭ по поручению президента РФ начнется с 29 
июня, его будут сдавать только те выпускники, которые поступают в вузы. 

В заключение Дмитрий Афанасьев подчеркнул, что абитуриенты смогут лично подать 
документы в приемные комиссии вузов, если в некоторых регионах эпидситуация сложится 
благополучно. 

"Там, где режим ограничений будет смягчен, появится возможность подать документы и 
лично, в очном виде", - сказал он. 

runews24.ru 
 

За первый квартал 2020 года в России без вести пропали 53 ребенка 
С января по март 2020 года в России пропали без вести 53 ребенка, сообщает пресс-

служба СК РФ. 
Всего за этот период были зарегистрированы сообщения о пропаже 3629 детей, из них 

3576 (98,6%) были найдены, отмечается в сообщении пресс-службы. 
За 2019 год в ведомстве было принято почти 15 тыс. сообщений об исчезновении 

несовершеннолетних. 93,7% были найдены живыми в первые 10 суток после исчезновения. 
По итогам прошлого года пропавшими числятся 74 несовершеннолетних. 

Росбалт 
 

До конца года Россию накроет волна банкротств.  
Стране угрожает волна банкротств на фоне уже происходящего разрыва экономических 

связей. Примерно каждое третье малое предприятие сталкивается с неплатежами за 
поставленные товары и услуги. Каждое четвертое предприятие и само не в состоянии 
выполнить обязательства – прежде всего перед кредиторами. Половина небольших компаний 
не имеет ресурсов для обеспечения сотрудников заработной платой. Об этом 
свидетельствует опрос, проведенный институтом уполномоченных по защите прав 
предпринимателей. Как сообщили «НГ» в бизнес-сообществе, неплатежи могут допускать 
даже крупные игроки, обрекая контрагентов на банкротство. 

Более половины – 53% – малых и средних предприятий охарактеризовали свое 
положение как «кризис» или «катастрофа». Такой результат получен в ходе всероссийского 
опроса руководителей более чем 2 тыс. малых и средних компаний в конце мая. Результаты 
обнародовала пресс-служба бизнес-омбудсмена Бориса Титова. 

Как показал мониторинг, большая часть небольших предприятий – около 52% – сейчас 
не имеют ресурсов для выплаты заработных плат и налогов с фонда оплаты труда. Это 
ключевая проблема. На втором месте по упоминаемости оказались трудности с оплатой 
аренды: на них указали почти 43% опрошенных. Наконец, на третьем месте – 
систематические неплатежи со стороны контрагентов по уже отгруженным товарам и 
оказанным услугам – на это пожаловались 39% опрошенных. 

Кроме того, предприятия сообщили о невозможности оплачивать коммунальные услуги 
(примерно 36% респондентов) и выполнять обязательства перед банками – 26%. 

По данным Интерфакса, уже в конце первого квартала снижение доходов бизнеса 
негативно повлияло на платежную дисциплину участников рынка. Агентство уточняло, что 
наиболее заметное ухудшение произошло именно в сегменте малого бизнеса: доля 
компаний, допускающих среднюю просрочку более 90 дней, выросла по сравнению с 
прошлым годом примерно на 40% и составила более 5%. В целом по экономике доля «плохих 
плательщиков», допускающих просрочку более чем на 90 дней, составила 4,6% – рост на 
треть. Правда, в кризисных условиях 2015 года эта доля достигала рекордно высоких 9%, 
напомнило агентство. 

В начале мая первый вице-премьер Андрей Белоусов предупредил, что «сегодня 
неплатежи – главная угроза функционирования производственных цепочек». «Оттого, удастся 
ли нам эти неплатежи купировать в самом начале, будет зависеть стабильность трудовых 
коллективов и работы предприятий», – пояснял он. 
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В конце мая стало очевидно, что эта проблема действительно нарастает. Причем, 
как считают опрошенные эксперты, пока что поддержка, оказываемая государством, ее не 
решает в полной мере. 

Об этом же свидетельствует и мониторинг, обнародованный бизнес-омбудсменом. 
«Половина респондентов сообщили, что их компания не входит по основному виду 
деятельности в число наиболее пострадавших отраслей в результате пандемии COVID-19 по 
утвержденному правительством перечню», – сообщается в материалах. По мнению 
предпринимателей из пострадавших отраслей, большинство введенных правительством мер 
либо «оказались невостребованными», либо «условия предоставления поддержки не 
позволили никому ее получить»… 

«Независимая газета» 
 
Доля расходов населения на еду в России достигла рекордных размеров 

Доля трат на еду из общего уровня расходов семей в России достигла рекордных 
показателей в апреле 2020 года. Такие данные приведены в исследовании компании 
«Ромир», сообщает корреспондент ИА REGNUM. 

В 2019 году Исследовательский холдинг «Ромир» разработал специальную методику, 
позволяющую определить Food Index (FI) — показатель, который демонстрирует долю затрат 
домохозяйств на продукты питания в структуре всех их расходов. Этот показатель является 
одним из факторов, определяющих, к какой категории стран по степени благосостояния 
относится исследуемое население. Чем ниже процент трат на еду, тем выше уровень 
достатка семей. Как показали данные за апрель, в России Food Index подскочил до рекордной 
отметки. 

«При общих расходах среднестатистической российской семьи в апреле в размере 56,8 
тыс. руб. траты на питание в среднем составили 26,0 тыс. руб. Значение Food Index, таким 
образом, оказалось равно 46%, что является самым высоким значением за всю историю 
наблюдения», — отмечено в исследовании. 

При этом общие расходы семей в апреле оказались на 13% ниже, чем в марте, и на 
17% ниже апреля 2019 года. Доля же расходов на еду выросла на 26% к предыдущему 
месяцу и на 46% по сравнению с аналогичным показателем 2019 года. 

«Совокупные расходы снижаются на фоне карантинных мер, покупатели вынужденно 
сокращают внедомашнее потребление и на фоне экономической неопределенности 
отказываются от части покупок. С другой стороны, мы видим значительный рост расходов на 
питание. Отчасти он может быть связан с закупками продуктов перед периодом 
самоизоляции, но эффект от этого должен был практически нивелироваться внутри одного 
месяца. В первую очередь рост расходов на питание связан с ростом цен на продукты 
питания. Это, безусловно, будет определяющим фактором для динамики индекса в течение 
2020 года», — отмечают авторы исследования. 

ИА REGNUM. 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Приложение следует 
Несколько десятков стран, в том числе Россия, запустили приложения для отслеживания 

перемещений зараженных коронавирусом граждан. Список дополняется, так как пандемия 
далека от завершения и мир боится новых вспышек инфекции. Узнают ли правительства 
через эти приложения что-то новое о своих гражданах? По большому счету нет, всю 
информацию об их перемещениях и контактах они, в принципе, могли видеть и раньше. Но, 
конечно, не в таких масштабах и не с такой легкостью. 

По умолчанию у государства есть сведения, которые оно само собирает (ИНН, 
регистрация, СНИЛС и т.д) Но гораздо больше полезных данных есть у частных компаний, к 
которым последовательно через разные законы пытаются получить доступ правительства. И 
речь здесь не только о российской практике с законом Яровой, схожие процессы идут во 
многих странах мира. 
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Например, Apple и Google внедряют собственные технологии Contact Tracing API 
для отслеживания контактов заболевших, и нет сомнений, что охотников на эти данные будет 
много. Технология модифицирует операционные системы iOS и Android. Учитывая 
распространенность устройств на них, трекинг будет работать на весь мир. 

Польза очевидна — эпидемиологи получат достоверную информацию и инструмент для 
локализации эпидемии. Но очевидны и опасности. Кому, кроме эпидемиологов, могут попасть 
в руки данные систем? Не останутся ли в технологии уязвимости, благодаря которым ее 
могут взломать злоумышленники? Наконец, не оставят ли корпорации бэкдор для кого-то из 
многочисленных желающих получить доступ к этим данным? 

В эту эпидемию мы уже увидели, как после утечек данных заболевших коронавирусом 
пациенты подвергались травле. Но это только один из примеров — сценариев возможных 
злоупотреблений доступа к информации гораздо больше. И хотя техногиганты всячески 
отрицают наличие «шпионских» функций в новом протоколе, уже сам факт того, что исходный 
код такого важного инструмента не публикуется в открытом доступе, вызывает скепсис у 
специалистов. 

Интересно, что самому принципу, который применяют корпорации, уже как минимум 10 
лет. В «мирное» время эти технологии нельзя было реализовать. Но сейчас со многих 
инициатив под предлогом благой цели смахивают пыль. Как говорил Черчилль, никогда 
нельзя упускать хороший кризис. 

По большому счету, все многообразие государственных практик можно свести к двум 
подходам. Первый — когда государства пытаются тормозить технологии, ущемляющие 
приватность граждан. Второй — противоположный, когда правительства выступают против 
технологий, способствующих приватности. Нет применения первого или второго подхода в 
чистом виде, фактически в каждой стране есть дискуссии о целесообразности каждого из них. 
Но всё же первый подход можно условно назвать европейским. Второй путь выбрали США, 
Великобритания, Китай и ряд других стран. Россия вбирает практики обоих подходов, но 
тяготеет ко второму. 

Аргументов на каждой стороне хватает. Например, на стороне прогосударственного — 
вера в то, что добропорядочному гражданину скрывать нечего. Именно это заявляла министр 
внутренних дел Великобритании, выступая против сквозного шифрования переписок. Благими 
целями (препятствие распространения опасного контента) объясняют власти США разработку 
законопроекта EARN IT Act, который может положить конец применению сквозного 
шифрования в стране. 

Общества по-разному реагируют на действия властей. Граждане Великобритании 
спокойно относятся к тому, что вся страна буквально напичкана умными камерами. Та же 
история в Китае. В США, по данным апрельского опроса Pew Research Center, мнения 
граждан по поводу отслеживания правительством мест нахождения людей с положительным 
тестом на COVID-19 разделились почти поровну: 52% «за», 48% — «против». Данные 
ВЦИОМа говорят, что 60% россиян выступают за жесткие ограничительные меры, но 70% из 
этого числа — люди старше 60 лет, которые больше склонны к конформному поведению. 

Что будет в мире завтра? Ослабнет ли слежка за гражданами, после того как угроза 
распространения заразы отступит, или нас ждет глобальный цифровой тоталитаризм? 
Думаю, что мы увидим и то и другое — в зависимости от того, с какими исходными 
традициями и законами страны пришли к карантину. 

Как показала история с коронавирусом, несмотря на относительное единодушие в мерах 
по борьбе остаются «страны-диссиденты» с особым мнением на этот счет. «Причесать» мир 
под одну гребенку и распространить китайскую модель цифровизации можно только в одном 
случае — если заселить его китайцами, людьми одних традиций и культуры. 

Но, прогнозирую, что и отката к исходным позициям тоже не случится — так не были 
смягчены, например, ограничения после крупных терактов. У напуганного общества 
повышается терпимость к ним. 

Не станет массовым и сценарий децифровизации, о чем грезят некоторые футурологи. 
Мол, осознав все ограничения цифрового мира, общества станут искусственно тормозить 
технологии. Думаю, такое диссидентство будет уделом лишь немногочисленных анархистов, 
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которые в свое время создали даркнет, чтобы не ходить строем. Но их ценности не станут 
ценностями государств, уж слишком велик у правительств соблазн использовать технологии с 
целью усилить собственные возможности, а не каждого отдельного человека. Так что быть 
этим «цифровым робинзонам», как племенам Амазонии: забавной диковинкой в резервации, 
в которые цивилизованное человечество ездит, чтобы смотреть и удивляться, как оно 
бывает. 

Карантин закончится, а миру предстоит осмыслить, где проложить новые границы 
приватности человека. Конституции всех стран говорят о недопустимости вторжений в личную 
жизнь. Но когда писались эти законы, технологии не потрясали воображение своими 
возможностями. Тем более что цифровизация для большинства — не слишком понятная 
абстракция, угрозы злоупотребления людям осознать тяжело, большой настойчивости в 
защите своих интересов граждане не проявляют. Поэтому дело мировых общественных 
институтов взять на себя ответственность за разработку новых норм и стандартов. Мы 
должны выйти из карантина, точно понимая, что считать допустимыми границами 
приватности. 

«Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.05.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71,88  ▲ 0, 96 

EUR 78,44  ▲ 0, 65 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


